

La vieillesse, chemin d'épreuve, chemin d'espérance !

Quelques paroles du Pape François

« La vieillesse n'est pas quelque chose de triste ... La vieillesse, quand on la vit bien, elle est comme le bon vin qui, avec les années, devient meilleur. Mais ce n'est pas pour la garder pour nous, c'est pour la donner, pour l'offrir, offrir la sagesse. Notre sagesse des années doit être offerte aux autres sans que nous soyons ennuyeux : avec discrétion, mais l'offrir, pour que les autres en profitent.

Et quelque chose d'important que je vous conseille c'est de parler avec les jeunes. Les jeunes sont courageux, ils commencent la vie ; il faut les écouter. Et puis, s'ils vous demandent quelques paroles, dites-leur une ou deux paroles de votre sagesse : votre sagesse a beaucoup à dire.

Cette période de la vie est différente des précédentes, il n'y a pas de doute ; nous devons aussi un peu « nous l'inventer » parce que nos sociétés ne sont pas prêtes, spirituellement et moralement, à lui donner – à ce moment de la vie – sa pleine valeur. En effet, autrefois, ce n'était pas aussi normal d'avoir du temps à sa disposition ; aujourd'hui, c'est beaucoup plus normal. Et la spiritualité chrétienne aussi s'est laissée un peu prendre par surprise, il s'agit de définir une spiritualité des personnes âgées.

C'est vrai que la société a tendance à nous éliminer, mais certainement pas le Seigneur. Le Seigneur ne nous élimine jamais. Il nous appelle à le suivre à tous les âges de la vie et la vieillesse comporte une grâce et une mission, une véritable vocation de la part du Seigneur. La vieillesse est une vocation. Ce n'est pas encore le moment de « rendre les armes ».

L'Évangile nous rejoint avec une image très belle, émouvante et encourageante. C'est l'image de Siméon et Anne, dont nous parle l'Évangile de l'enfance de Jésus, écrit par saint Luc. Ils étaient certainement âgés, le « vieux » Siméon et la « prophétesse » Anne qui avait 84 ans. Cette femme ne cachait pas son âge ! L'Évangile dit qu'ils attendaient la venue de Dieu tous les jours, avec une grande fidélité, depuis de longues années.

Mettons-nous dans le sillage de ces vieillards extraordinaires ! Devenons nous aussi un peu poètes de la prière : prenons goût à chercher nos propres mots, en nous réappropriant ceux que nous enseigne la Parole de Dieu. C'est un grand don pour l'Église, la prière des grands-parents et des personnes âgées ! La prière des grands-parents et des personnes âgées est un don pour l'Église, c'est une richesse ! Une grande injection de sagesse aussi pour la société humaine tout entière : surtout pour celle qui est trop affairée, trop prise, trop distraite. Il faut pourtant que quelqu'un chante, pour eux aussi, chante les signes de Dieu, proclame les signes de Dieu, prie pour eux !

Un grand croyant du siècle dernier, de tradition orthodoxe, Olivier Clément, disait : « Une civilisation où l'on ne prie plus est une civilisation où la vieillesse n'a plus de sens. Et c'est terrifiant, nous avons avant tout besoin de personnes âgées qui prient, parce que la vieillesse nous est donnée pour cela. La prière des personnes âgées est quelque chose de beau... »

Pape François

Et pour moi quel sens à cette étape de la vie ?

Comment je repars de cette journée ?

« ... Toi Seigneur Tu es mon abri , ne me rejette pas au temps de ma vieillesse , quand décline ma vigueur ne m'abandonne pas ... » Ps 70 .

18 mars 2019